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INDÍGENAS. 
TERCERA SESIÓN DEL FORO PERMANENTE PARA LAS CUEST 

M i nombre es NATALIA SARAPURA, soy Kolla de la provincia de jujuy, Argerftiw, 
soy la coordinadora General del C.O.A.J. Consejo de organizaciones Aborígenes de X 
Jujuy, miembro del Enlace Continental de Mujeres Indígenas, y en virtud del tema del 
programa sobre cultura. 
Antes que nada quiero expresar mi complacencia por nuestra participación como pueblos 
indígenas en argentina, ademas quiero agradecer a los miembros salientes del foro y los 
que van empezar un nuevo periodo a seguir trabajando para la reconstrucción histórica y 
devolverle s la grandeza a nuestros pueblos 
Quiero reflexionar sobre algunos aspectos generales con respecto a este tema: 

Teniendo en cuenta la primordial importancia de nuestros valores espirituales, sociales, 
culturales , y el papel que juegan en la historia de nuestros pueblos y reafirmando el 
concepto de 1 presidente de este foro del rol que tiene la cultura en la superviviencia de 
nuestros pueblos es que venimos ho y a ratificar la defensa de nuestra cultura y el orgullo 
a la pertenencia de pueblos ancestrales y queremos también honrar a nuestros mayores y 
destacar el rol de nosotras las mujeres en preservación de nuestros valores culturales. 
Subrayando que desde tiempos inmemoriales los pueblos indígenas reivindicamos la 
diversidad cultural como vital para coexistencia entre todas las formas de vidas de este 
mundo. 
Venimos hoy también a expresar nuestra preocupación por las permanentes amenazas en 
que nos vemos sumergidos los pueblos indígenas , poseedores de culturas milenarias, 
amenazas provenientes de megaproyectos a veces financiados por organismos 
internacionales, la militarización de nuestros territorios, los deplazamientos forzozos, 
afectados en nuestra relación por el deterioro de nuestra madre tierra pachamama, y por 
la situación de exclusión de nuestras comunidades. 
Por ello señor presidente ratificamos nuestro compromiso como miembros de 
comunidades, dirigentes de organizaciones indígenas a que en conjunto con la comunidad 
internacional creemos las instancias necesarias, el camino para una construcción de una 
sociedad que se enriquezca de su diversidad cultural. 
Después de esta introducción es que respetuosamente proponemos la siguientes 
recomendaciones: 

QUE LA UNESCO ESTABLEZCA UN PROGRAMA ESPECIFICO PARA LOS 
PUEBLOS INDÍGENAS DEL MUNDO, que no solo se refiera a los sistemas 
formales educativos sino que privilegio la educación indígena propia autono ma acargo 
de las comunidades indígenas. Realizar un programa de emergencia para asegurar la 
preservación de las culturas de los pueblos en situación de riesgos por guerras civiles, 
por traslado forzozo, por situaciones de riesgo 

Otro de los temas que queremos sugerir como una recomendación es que la UNESCO 
informe en la próxima sesión sobre la participación de los pueblos indígenas en todo lo 
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referido a las declaraciones de patrimonio de la humanidad en territorios indígenas, tales 
el caso de la quebrada de Humahuaca en la provincia de Jujuy entre otros en Argentina. 
Que siguiendo las recomendaciones del comité de patrimonio Mundial de (Cairns 
2000/Helsinki2001)sobre la inclusión de nuevas categorías,es que nuestro pais decidió 
proponer la candidatura incluyendo territorios de mas 65 comunidades originarias y a su 
s culturas. Nosotros no nos oponemos a la preservación de las grandezas naturales que 
nuestros abuelos vienen cuidadando mas de 10.000 anos pero queremos asegurarnos de 
nuestra participación indígena en todo lo referido a la ya declarada Patrimonio de la 
humanidad de la Quebrada de Humahuaca. 

Otra de las recomendaciones que queremos sugerir es que la UNESCO establezca 
espacios de participación indígena en los órganos de selección de lugares declarados , 
como patrimonio culturales y o naturales como asi también ,en los órganos de control. 
Esta propuesta la hacemos en función a que son muchos los lugares declarados 
patrimonio cultural. Natural que son territorios de los pueblos indígenas. 

Queremos ademas adherir que se DECLARE otro decenio pero con mecanis mos mas 
permanentes del cumplimientos de las pautas. 

MUCHAS GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE. 


